

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Lunes 31 de Agosto de 1891

PRECIO DE SUSCRICIÓN 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.591

EL TEMA DE ACTUALIDAD

Desde que la patriotería francesa tuvo ocasion de manifestar sus arrebatados entusiasmos con motivo del viaje del hermano del Czar, no pasa día sin que la prensa se ocupe de este asunto. Digérase al ver la prisa con que algunos periódicos revuelven la cuestion eternamente planteada del conflicto europeo que ya se percibía el olor de la pólvora y el rotar de las máquinas de guerra, que la paz del mundo hallábase amenazada seriamente y que no faltaba mas que una señal para que centellease la metralla.

La impresionabilidad del carácter español, muy parecida á la de nuestros vecinos los franceses, ha hecho que todas las conversaciones versaran exclusivamente en estos dias sobre el tema, siempre interesante, de la guerra. Influidas las gentes por la lectura de los periódicos que mas se han ocupado de este asunto, han discutido el tema suficientemente en las reuniones mas elevadas y en las mas humildes, en los cafés en los paseos, y, ¡horror! hasta en los establecimientos de bebidas, pues según cuenta un periódico, surgió en uno de éstos trágica reyerta con motivo de hallarse en él dos parroquianos que no apreciaban del mismo modo la cuestion internacional, objeto de sus disquisiciones...

Tanto acaloramiento nos parece perfectamente inútil, ó mejor, ridículo, y tanta exageracion muy prematura. Afortunadamente, y ojalá confirmen los hechos nuestro juicio, no ha de llegar la sangre al rio, por ahora al menos, ni ha de variar un punto la situacion de Europa.

Cuestion es esta de la guerra en que sucede exactamente igual que con el fin del mundo: cada dos ó tres años le anuncian los sábios... ó los ignorantes; pero llega la fecha prefijada, la hora fatal en que ha de saltar hecho pedazos, y este viejo planeta continúa sosteniéndose á todos sobre su inmovible superficie. Con la guerra europea suele ocurrir lo propio; periódicamente se la anuncia, cunde por tal motivo la alarma, se espera de un momento la catástrofe, y pasa el tiempo sin que el humo de la pólvora ennegrezca el aire, ni retumbe el cañon en los campos abandonados y desiertos.

Esto, sin embargo, no quiere decir ni mucho menos, que no llegue un dia en que el conflicto estalle; pero el conflicto vendrá, como todos, cuando no se le espere, acaso cuando parezca mas remoto, sin que para ello necesiten viajar reyes, ni príncipes, ni siquiera duques.

Ahora bien; de alimentar temores prematuros á observar con cuidado y previsora atencion cuanto suceda, hay una gran distancia que no se debe salvar sin fundamento.

Bien está siempre que no traspase los naturales límites ni se salga de la realidad de las cosas, cuanto se diga en prevision de graves acontecimientos que pueden realizarse. Nosotros aplaudimos el celo demostrado en esta ocasion por todos los periódicos, al ocuparse con gran serenidad y gran

alteza de miras ciertamente, de la cuestion internacional que preocupa bastante á toda Europa. Y lo aplaudimos doblemente, porque acaso en ningún otro asunto como en éste haya inspirado su celo, con tan rara unanimidad, la prensa de todos los matices en tan elevado patriotismo.

Aparte detalles de poca monta y diferencias de apreciacion en cosas puramente secundarias, están conformes todos los periódicos en que hoy por hoy solo conviene é interesa á España una neutralidad provechosa, que la permita vivir, sino apartada por completo de los sucesos que se desarrollen y puedan afectarle, alejada en lo posible de peligros y de aventuras. Y al estar conforme en esto, dicho se está que aprueban unánimemente la conducta y los propósitos del actual Gobierno, cuyo jefe ilustre no siente otro deseo, ni tiene otra aspiracion, como lo ha demostrado en diferentes ocasiones.

Lo que España necesita es muchos años de paz y buen gobierno para consagrarse en absoluto al arreglo de sus asuntos interiores, encauzar su administracion y nivelar su hacienda; ir poco á poco adquiriendo una escuadra que defienda sus costas y vigile sus posesiones y un ejército que guarde sus fronteras y pueda responder cumplidamente á todas las necesidades de la patria. España lo que necesita es reconquistar todo lo que ha perdido durante largos y fatales años de luchas interiores.

¡Llédense ante todo sus arcas de dinero, que de gloria bastante llenas están sus tradiciones!

Y si hay alguien que sienta la nostalgia de pasajeros triunfos y efímeras victorias, si hay algún loco enamorado de las aventuras, llenas están nuestras basilicas y nuestras catedrales de banderas, visítelas si quiere, y pregunte lo que han costado á España esos girones de gloria que, despues de pasear el mundo, yacen descoloridos y olvidados.

LA COSECHA DE CEREALES EN RUSIA

Las noticias que acerca de la insuficiencia de la cosecha de cereales se venian recibiendo de diferentes provincias de Rusia, dieron origen en la prensa de aquél imperio á una discusion bastante viva.

Dado el ardor que suelen mostrar los periódicos rusos al tratar cuestiones que, en cualquier otro país donde la politica, propiamente dicha, no es fruto vedado para el periodista, pasarian por esencialmente técnicas, no es de extrañar que esta vez que el tema que se debatía era de interés inmediato y general, hayan desplegado mayor vehemencia y ardimiento que de ordinario.

No siendo licito dudar de la insuficiencia de la cosecha, el único problema era saber cuál sería el mejor remedio para suplir la falta en la produccion de la tierra. Y allí, como en Alemania, como en Francia, en suma, como en toda Europa, excepcion hecha de Inglaterra y Bélgica, mientras unos cuantos, el menor número, salian valientemente á la defensa de todo, la

libertad de comercio en plena crisis y la inmensa mayoría se declaraba partidaria de la intervencion oficial á todo trance, reclamando con urgencia que se dictara un ukase prohibiendo la exportacion en absoluto, ó cuando menos gravándola con fuertes derechos, á fin de suministrar á las provincias perjudicando medios de subvenir al déficit de la cosecha.

En lo más serio de la polémica, cuando el «Grashdanin» de una parte y el «Mensajero de Hacienda» de la otra acababan de publicar artículos en este último sentido, apareció en el «Boletín de las leyes», periódico oficial, el deseado ukase, prohibiendo en absoluto la exportacion de centeno. Esta medida comprende los puertos del mar Báltico, del mar Negro y del mar de Azof, y la frontera terrestre occidental, es decir, todos aquellos puntos por donde se comunica Rusia con el resto de Europa, y debe comenzar á regir el 27 del actual.

Como disposicion complementaria, se establece una rebaja considerable en el precio del transporte de cereales destinados á las provincias castigadas por la escasez, se invita al ministro á facilitar administrativamente la compra de cereales con igual objeto en las provincias donde la produccion sea abundante, y por último, se dan facultades á las autoridades para adquirir á los precios corrientes en el mercado la cantidad de cereales necesaria para la siembra y para procurar á la poblacion los medios de subsistir en aquellos sitios donde la escasez pudiera convertirse en hambre.

La simple lectura de todas estas disposiciones basta para indicar que se trata de una situacion de indiscutible gravedad, no sólo para Rusia, sino tambien para las naciones que suelen buscar en el mercado ruso el suplemento exigido por las deficiencias de su produccion. Alemania es la más directamente interesada en la medida prohibitiva dictada por el gobierno del czar, una vez que la mayor parte del centeno que se venía exportando de Rusia iba á parar al vecino imperio germánico. En la ocasion presente ha de sentirse doblemente afectada, por cuanto el precio de los granos, ya bastante elevado, aumenta de día en día, á efecto de las previsiones poco lisonjeras que se hacen respecto á la cosecha.

Se recordará que desde hace algunos meses esta cuestion de los cereales es la más candente de cuantas se discuten entre los súbditos de Guillermo II. Aprovechando la oportunidad de la medida dictada por el gobierno francés, no obstante el intransigente proteccionismo de la Cámara rebajando temporalmente los derechos de introduccion de los cereales, hicieron los partidos liberales en Alemania un esfuerzo supremo para conseguir de su gobierno una disposicion semejante.

Era el último medio de combatir el alza persistente que se venía notando en el precio de los granos. El Canciller Caprivi, haciéndose eco del proteccionismo agrario, contestó con una negrativa terminante á las peticiones de los liberales. Los cereales siguieron manteniéndose en alza, y no hay que decir que desde la publicacion del ukase

se antes citado, muestran más tendencia á subir.

Acudiendo ahora al mismo procedimiento empleado anteriormente, trata el Canciller de tranquilizar al pueblo alemán por medio de una serie de artículos en los periódicos oficiosos y de la publicacion de datos oficiales respecto á la actual cosecha.

Esta campaña de las hojas oficiosas es tanto más digna de notar, en atencion á que en los primeros momentos aparecieron algunas de ellas postidas del mas negro pesimismo, mientras otras, no ocultando en lo mas mínimo la trascendencia que podía tener para Alemania el acto realizado por Rusia, no vacilaron en declarar que la prohibicion de exportar centeno dictada por el Czar, era el primer resultado del acuerdo franco ruso.

Para poner coto á extravíos semejantes y al mismo tiempo devolver la tranquilidad al ánimo de los asustados teutones, la «Gaceta de la Alemania del Norte» publica un artículo, donde dice que la agitacion que se nota en el mercado á efecto de la reciente medida sobre el centeno, es completamente injustificada.

La importancia del papel desempeñado por Rusia en el aprovisionamiento del mercado internacional; ha sufrido variaciones considerables de 20 años acá.—Gracias al desarrollo de los medios de comunicacion, el déficit de la produccion rusa ha podido ser cubierto por los otros países productores. En la actualidad, los Estados Unidos están en condiciones de reemplazar plenamente á Rusia, Quedan además de reserva la India, Rumania y Austria Hungría, sin contar otros países productores. Alemania puede, por tanto, mirar el porvenir con tranquilidad.

Siguen á esto algunas consideraciones respecto á los perjuicios que la nueva disposicion causaría á la misma Rusia; en atencion á los perjuicios pecuniarios que inevitablemente sufrirá á causa de la baja en la cotizacion del rublo, así como en las pérdidas que la prohibicion acarreará á la agricultura.

Más eficaz que todos estos artículos, para llevar al ánimo del público la tranquilidad que el Canciller desea inspirarle, sería, á no dudar, alguna rebaja en el precio de los cereales. Pero precisamente, y en virtud de una ley constante, lo que sucede es cabalmente lo contrario. Agréguese á esto la probabilidad de que el partido socialista, socitado por cuestion tan importante, procure sacar de ella todo el provecho posible, dando al olvido las disidencias que ha efecto del régimen de tolerancia vigente comenzaban á trabajarle, y se tendrá el cuadro completo de lo que Alemania tendrá que agradecer á las intransigencias de la aristocracia agraria y á la debilidad del nuevo Canciller.

HIGIENE DE LOS NIÑOS EN LOS BAÑOS

Todo niño sano (robusto, grueso, de buen color, de buen desarrollo, que come bien y está contento y jugueton) no necesita más baños que los de limpieza diarios,

aconsejados por la higiene general.

Niños menores de dos á tres años no deben nunca entrar en el mar, aun cuando sean ya escrofulosos. Deben, en cambio, tomar muchos (pero solamente uno cada día) baños de mar templados, ó en su defecto de agua salada.

Cuando un niño, de cualquier edad que sea, al meterle en el mar grita desesperadamente, se retuerce y expresa en su cara el terror, el miedo ó el espanto (como muchas veces hemos presenciado y temblamos por ellos, mirando con dolor aquellas caritas inyectas á veces por el llanto y la lucha; pálidas otras, con ojos salientes y descompuesta su fisonomía por el pavor, sujetos por los robustos brazos del bañero en el tormento contra el que gritan, en el abismo del que quieren huir; sáquesele inmediatamente y no vuelva á introducirse en el agua sino voluntariamente; si esto último no se consigue, déseles los baños de mar templados. Aquel terror puede ser causa de enfermedades graves. El baño en aquellas condiciones tiene que ser perjudicial.

Es mucho mejorar para los niños el baño de aire de mar que el baño de agua. Estése, pues, el niño todo el tiempo posible en la playa, cuidando de que el sol no le hiera directamente su cabeza.

Es muy sano que los niños jueguen descalzos en la playa, sumergiendo sus piés y piernas en charcos y en la arena mojada por el mar.

Pueden los niños comer algo inmediatamente del baño, si lo desean; pero que hayan pasado dos ó tres horas de haber comido para bañarlos, sobre todo si es en frío.

La mejor ora para bañar los niños es la de las once de la mañana. Ya la digestión del primer alimento del día se hizo, y pronto después del baño es la hora de comer.

Cuidese mucho de que los niños no entren en el mar con frío, que se abriguen ó paseen antes basta que la sensación de frío haya desaparecido.—Dr. Laval.

DE TODAS PARTES

Exposicion de Chicago

En la Exposición de Chicago se van á ver cosas muy raras.

De Centro América han enviado un poema que trata de la conversión del Apóstol San Pablo. Está el poema dividido en veintisiete cantos, y estos en ochenta octavas. Al manuscrito acompaña una carta del autor, diciendo que ha empleado veinticinco años en escribir el poema. Añade que necesitará nueve días consecutivos para leerlo; pero que está dispuesto á dar de él lecturas seguidas durante la Exposición, siempre que se le manden tres mil pesos para gastos de viaje; en el bien entendido que no se le obligará á devolver el dinero en el caso de que su poema no guste. ¡Para ser poeta de sangre, no es poco práctico el hombre!

Más modesta una poetisa yankee, fué ella en persona á presentar una «Oda nacional», cuyo manuscrito aseguran que tendrá dos metros de largo. Esta miss pide solamente mil pesos por su trabajo, incluyendo el permiso de leerlo el día de la inauguración.

Colonias escolares

Como un complemento ó lo que dijimos en uno de nuestros anteriores números, referente á las colonias escolares, son curiosos los siguientes datos:

El Consejo municipal de Paris ha destinado un crédito de 64.000 francos para las

colonias escolares; es la mayor cantidad concedida hasta ahora para ese objeto, en los catorce años que llevan de existencia.

Es curioso el desarrollo de esta obra. En 1876 tuvo el Pastor Biön, de Zurich, la idea de enviar 68 niños y niñas á pasar las vacaciones al campo, dirigidos y vigilados por sus maestros.

A su vuelta, todos estaban mejor de salud y habían aumentado en totalidad 250 kilos de peso.

El resultado pareció tan concluyente, que todas las ciudades de Suiza enviaron desde entonces al campo, durante las vacaciones, los niños más pobres.

En 1880 lo hacían también Austria y Alemania, y algún tiempo después, Italia y España.

Hasta 1883 no adoptó el principio Francia: envió 18 niños de los más débiles, y á la vuelta estaban desconocidos; de tal manera se habían desarrollado. En 1887, el Consejo municipal ponía las colonias bajo su patronato y enviaba 517 niños á formarlas. Desde entonces se ha ido generalizando esta benéfica práctica, que no solo mejora la salud de los niños pobres, sino que arrebató muchos á la muerte.

Una loca

La noche del 23 del actual los concurrentes al café Riche, de Paris, tuvieron un susto mayúsculo. Una joven que aparentaba unos 25 años de edad, extraordinariamente hermosa y vestida con gran elegancia, entró en el referido café, revolver en mano, acompañando sus desesperados gestos con exclamaciones repetidas de «¿Dónde está, dónde está él? ¡Lo busco y quiero matarle!

Algunos camareros, ayudados por los concurrentes, lograron arrebatarle el revolver, y llevaron á la dama al cuartelillo inmediato, situado en la rue Drouot.

Como no contestara á ninguna de las preguntas que se le hicieron, el jefe de policia registró los bolsillos y halló en ellos varias tarjetas que decían así: «Adila Parentie de Nanteuilloy, artista pintora, Madrid (España)», sin que añadiera las señas de su domicilio en Paris.

Como un médico manifestara que aquella mujer tenía el juicio extraviado, fué conducida á la enfermería donde se la habrá sometido á una detallada inspección médica.

Gran pesca de ballenas

Una pesca, rodeada de interesantes episodios, acaba de verificarse en Shapinsy, cerca de las islas Orkney.

Enorme cantidad de ballenas apareció de repente entre las olas, no lejos de la playa, jugueteando alegremente los gigantes cetáceos.

Inmediatamente se prepararon varias embarcaciones, y, después de algunas atrevidas maniobras, los pescadores lograron empujarlos hacia la costa á fuerza de golpes de remos, perchas y piedras.

Desgraciadamente, las once barcas que se equiparon para tan extraordinaria pesca fueron insuficientes ante el gran número de ballenas, muchas de las cuales, al llegar á sitios poco profundos, se revolvieron contra sus perseguidores, cuyas embarcaciones fueron lanzadas al aire como cascarones de nueces.

Muchos de los cetáceos pudieron escaparse, ganando alta mar; pero 43 embarrancaron en la arena de la playa.

La pesca, que se verificó de noche, apenas duró tres cuartos de hora, terminando á media noche.

Torpedos aéreos

El estado civil del progreso, registra el

nacimiento de una nueva máquina de guerra.

Después de los torpedos submarinos han venido los torpedos aéreos, inventados por el ex-oficial de la Marina americana, señor Craydon, cuyas pruebas han de tener lugar muy en breve en Inglaterra.

Según parece, han sido vencidas todas las dificultades que se oponían á la resolución del problema.

La base de este la constituye principalmente la invención de un aparato lanzatorpedos, capaz de comunicar una presión bastante poderosa para lanzar un proyectil, en el espacio de treinta segundos, á una distancia de 4.800 metros.

Verdad es que este nuevo aparato es pesadísimo, razón por la que los torpedos aéreos no se podrán adoptar por ahora á la defensa de las costas.

Pero con las modificaciones sucesivas acaso pueda llegarse á resultados más positivos.

Entre tanto, cada día que pasa se multiplican y se hacen más terribles los medios de destrucción.

La electricidad en las plantas.

El ingeniero ruso M. Spehnew ha practicado en la Escuela de Agricultura del Este de Paris, curiosísimos ensayos sobre un nuevo método de cultivo por medio de la electricidad.

Procede el experimentador de dos maneras distintas: una sometiendo el suelo á la acción de corrientes eléctricas continuas que activan la desagregación de sus elementos nutritivos, de los cuales se apodera la planta, y otra condensando la electricidad atmosférica á poca altura de la superficie de la tierra de modo que suelo y planta reciban descargas invisibles de electricidad estática, en cuyo caso la acción de la electricidad sobre la planta es directa.

Además ha probado la influencia que ejercen las corrientes inductivas sobre la precocidad de la germinación de las semillas, obteniendo los siguientes resultados, después de repetir diez veces ensayos.

Tardaron en germinar: dos días y medio los guisantes, tres las judías, dos la cebada y ocho el girasol. Las semillas no electrizadas tardaron á su vez cuatro días los guisantes, seis las judías, cinco la cebada y quince el girasol.

M. Spehnew ha observado, además, que las plantas procedentes de semillas electrizadas adquirirían, en general mayor desarrollo.

El nuevo fusil alemán

Un triste accidente ha venido á poner el sello á los experimentos de esta nueva arma, cuya potencia es colosal.

Un centinela situado en el fuerte de Gros-Horzig-Von Baden, de Berlín, vió á gran distancia, pero arrimado cautelosamente á las murallas, á un hombre de aspecto sospechoso. Dióle las voces de ordenanza, y como aquél no se apartaba, disparó, dejándole muerto en el acto. Al propio tiempo oyóse un grito horrible cien metros más allá, proferido por otro centinela, que cayó herido súbitamente. La misma bala, después de atravesar el cuerpo del sospechoso desconocido que mató el centinela, fué á alojarse en el pecho de un compañero de éste, quedando el pobre soldado en estado gravísimo.

Un ferro carril africano

Se ha constituido una compañía para la construcción y explotación de un ferrocarril de Tanga á Korogoné en el Este de Africa con el nombre de «Compañía de ferrocarriles del Este Africano alemán (línea de Ousambarac)». Su objeto será cons-

truir en dicha región vías férreas, puertos y depósitos, explotándolos sola ó asociada á otras empresas. El capital del primer establecimiento se fija provisionalmente en dos millones de marcos, divididos en 1.500 partes de 1.000 marcos cada una y 2.500 de 200.

Gacetilla

Con motivo de la fiesta cívica del pueblo de San Luis, el sábado por la tarde notábase ya bastante animación en el mismo, que fué aumentando por la noche, viéndose en extremo concurridos tanto el «Plá de la Creu», plazoleta situada frente la Iglesia, donde se celebraba el baile público, y la calle Mayor y afluentes, como también las sociedades recreativas, que habían adornado con sencillez y elegancia los salones y fachadas de sus locales, lo cual contribuyó á dar más realce á la fiesta; pues el pueblo ofrecía durante la noche bonito aspecto.

En la tarde de ayer la concurrencia fué mucho mayor, siendo numerosas las familias de esta ciudad y demás poblaciones que acudieron al indicado pueblo, al objeto de presenciar las corridas de caballerías. Estas, apesar de lo mucho que han decaído en la Isla, revistieron algo así como de excepción; pues resultaron más que regulares, escitando de continuo público entusiasmo. Alcanzaron los premios las caballerías siguientes: pollinos y jumentos, el de don Francisco Orfila; mulos, el de «Bellver Vell»; potros y caballos, el de «Son Amaller», con la particularidad de que fué un mismo jinete que montó dichas caballerías en las carreras que salieron respectivamente vencedoras.

La fiesta ha sido en general agradable y satisfactoria, no teniendo que lamentar incidente alguno desagradable.

Mañana 1.º de Septiembre, á las 8 de la mañana, pasarán la revista de Comisario los cuerpos de la guarnición.

Los Sres. Jefes y Oficiales de la Escala de Reserva, Pensionistas de San Hermenegildo y demás que deban revistarse, presentarán los justificantes en la Secretaría del Gobierno militar, á las nueve, pasando á recogerlos á la misma hora del día siguiente.

En el taller de calzado y almacén de curtidors «La Industrial» de D. Francisco Terrés y Compañía de este Comercio, se ha recibido el siguiente telegrama de sus agentes en Barcelona, sobre el cual llamamos la atención de los esportadores de calzado, por el interés que reviste y por los graves perjuicios que indudablemente les ocasionaría la falta de cumplimiento de los requisitos que el mismo indica:

«Barcelona 29.—5:30 t.—Manden certificados origen calzado firmados Alcalde y sellados para Habana.—Orfila.»

El sábado fondeó en el Lazareto para purgar cuarentena la polacra goleta «Anita» procedente de Cienfuegos con cargamento de azúcar; y á las once y media de esta mañana lo ha verificado la polacra goleta «Cecilia».

En la tarde de ayer salieron para Ciudadela parte del clero de esta ciudad, S. Luis y Villa-Cárlos, al objeto de asistir á la primera tanda de los ejercicios espirituales que han dado principio hoy en el Seminario Conciliar.

En la mañana de hoy se han hecho cargo del Teatro principal los nuevos arrendatarios del mismo D. José Sintés Saura y D. Juan Tudurí Lliñá.

Por la Alcaldía se han impuesto hoy tres multas por haber arrojado aguas sucias en la calle, y otra al conductor de un carruaje por no llevar el número correspondiente en la tablilla ni farol.

La empresa del Teatro principal al objeto de contribuir á las fiestas de Nuestra Señora de Gracia ha organizado para los días 6, 7 y 8 del próximo Septiembre, conciertos vocales é instrumentales en dicho Coliseo, con arreglo al siguiente programa:

- Piezas que se ejecutarán á grande orquesta:
- Sinfonías de Oberon, Guglielmo Tell, Garzaldras, Giovanna d'Arco, Nabuco y Ceneréntola.
- Grandes marchas de Meyerbeer y Auber, y algunas sonatas de reputados maestros.
- Las tandas de vales: Tout á vous, Lluvia de Estrellas, Sobrinos del Capitan Gran, etc., etc.

COROS

- Gloria á España.
- Els nets dels almogavars.
- Coro del cuarto acto de la preciosa ópera Favorita.
- Id. de la ópera Norma.
- Id. id. Nabuco, etc.

PRECIOS

Plateas	ptas. 2.00
Primera fila	» 2.50
Segunda	» 1.50
Tercera	» 1.00
Butacas	» 0.25
Sillas	» 0.15
Entrada para caballero	» 0.50
Id. para señora	» 0.25

Nota.—Todas las personas que tomen localidad para dichos días, estarán en el derecho de asistir á los ensayos.

Otra.—Los tres días el concierto terminará con baile, pero la empresa se reserva el derecho de prohibir que tomen parte en el mismo, á todas las personas que no fueren de su agrado.

Durante el mes que termina hoy han sido sacrificadas en el matadero para el consumo público, 20 bueyes 32 vacas, 37 terneros, 57 terneras y 33 corderos, formando un total de 179 cabezas de peso de 20.331 kilogramos.

El consejo de Gobierno del Banco Español de la isla de Cuba, ha acordado poner en circulacion billetes de á diez pesos, pagaderos en metálico al portador y á su presentacion en la caja del establecimiento.

De los datos que publica la Direccion general de Agricultura, resulta que la provincia de Valencia es la que tiene mayor número de cabezas de ganado caballar, mular y asnal en toda España.

Caballar	27.057
Mular	28.937
Arnal	36.787

Estas cifras revelan el enorme desarrollo de la agricultura en aquella provincia.

Dicen de Denia que este año ha sido un gran desastre para los que han mandado uva fresca á Inglaterra; las pérdidas son enormes; se calcula que sobre la pérdida completa de la uva se han girado á Lóndres sobre 40 000 duros para pagar los gastos que se han hecho en dicha plaza.

Los chinos tienen una gran predileccion por el número cinco. Según ellos hay cinco elementos: agua, fuego, metales, maderas y tierra; cinco virtudes perpétuas: la bondad, la justicia, la providad, la ciencia y la verdad; cinco gustos: el ágrico, el dulce, el amargo, el ácido y la sal; cinco colores: el

azul, el amarillo, encarnado, blanco y negro; reconocen cinco visceras en el hombre: el hígado, el corazon, los pulmones, los riñones y el estómago; cuentan cinco órganos sensitivos: las orejas, los ojos, la boca, la nariz y las cejas. Un autor chino ha escrito un diálogo singular entre estos órganos: la boca se queja de que la nariz está muy próxima y sobre ella; la nariz se defiende alegando que sin ella la boca podría recibir los alimentos podridos; la nariz á su vez se querrela de estar debajo de los ojos, y éstos contestan que sin su favor se rompería la nariz muy amenudo.

Los pasajeros salidos ayer en el vapor-correo «Puerto-Mahon» fueron los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Antonio Pons; un individuo de marina; Miguel Adrover; Vicente Bayona; Antonio Serra; José Marsal; José Culbé; Onofre Nicolau; Sebastián Serra; Nicolás Serra, y Juan Bennasar.—Total 11.

PARA BARCELONA

D. Francisco Femenias; Margarita Gomila; Marcela Hernandez; Juan Carrancá; José Broom; Blanca Empayta; Lorenzo Gomila; Ana Carreras; M. Juan Gomila; Carmen Alsina; Cristóbal Gomila; Tomás Pons; Alberto Seguí; Francisco Mora; Juan Garcia; José Tardó; José Torres; Jaime Periano; Joaquín Prats; Juan Megardon; Nicolás Carratalá; Magdalena Carratalá; un soldado; Angela Fernández; Jacinto Leon, y Juan Mascaró.—Total 26.

D. JUAN ORFILA Y PONS, ABOGADO, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que terminado el plazo de la Recaudacion voluntaria del primer trimestre de las contribuciones territorial é industrial del presupuesto corriente, en este distrito municipal, pueden los contribuyentes hacer efectivas sus cuotas sin recargos en la Oficina que la Recaudacion tiene establecida en la calle del Angel, número 10, desde el día 1.º al 10 de Septiembre próximo, y á las horas de nueve de la mañana á la una de la tarde.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en virtud de lo dispuesto en el artículo 42 de la Instruccion de 12 de Mayo de 1888.—Mahon 29 de Agosto de 1891.—El Alcalde, Juan Orfila.

Noticias marítimas

Con destino á la Exposicion de electricidad, próxima á celebrarse en Francfort, se ha construido en Zurich un bote movido por la electricidad, que ha dado muy buenos resultados en las pruebas efectuadas.

La novedad de este pequeño buque consiste en que tanto el casco como el motor, hélice y todos los utensilios, han sido fabricados con aluminio; de suerte que refleja los rayos solares en el agua en su superficie pulimentada, y lo que es más importante, la ligereza del material permite llevar más peso del que conduciría otro buque equivalente, construido de hierro ó de madera.

Los constructores aseguran que en breve podrán poner á flote en el lago vaporcitos de pasaje que por su ligereza, velocidad y potencia porteadora, rivalizarian con ventaja con los que ahora navegan en aquél as aguas.

El crucero «Conde de Venadito», que se encuentra surto en la bahía del puerto de Pasajes, no irá á San Sebastián hasta dentro de cinco ó seis días, por estarlo limpiando y pintando, pues ha sufrido bastante á consecuencia del temporal que corrió

desde el cabo de San Vicente á aquel puerto.

El señor Bernaby inteligentísimo y aprobado constructor naval inglés ha dicho ante la ilustrada sociedad fren and teel institute lo siguiente:

«Yo creo que sería posible construir un buque de acero que estuviera libre de balances y ofreciese una absoluta comodidad al viajero. Ese buque podría navegar una velocidad de 15 millas por hora, con tal de que su casco tuviera 305 metros de longitud (éslora), 91.50 de anchura (manga) y encerrare máquinas que pudieran desarrollar una fuerza de 60.000 caballos indicados... Estoy persuadido de que no se padecería mareo en semejante buque y de que se viviría á bordo de él mejor que en muchas ciudades del litoral.»

La idea nos parece bastante atrevida; pero, dados los adelantos de la industria moderna, no es posible desconfiar en absoluto de que la veamos realizada por el señor Barnaby.

Movimiento marítimo en los puertos de la capital de Buenos-Aires, durante el año 1890, según los datos publicados por la prefectura:

Han entrado durante el año procedentes de Ultramar, 2,555 buques con 2.637.000 y 71 224 tripulantes, estando la salida de los mismos representada por 2.970 buques con 87,523 tripulantes y 3 323.036 toneladas.

Los buques de cabotaje entrados alcanzan á 32,352 con 1 697,371.72 toneladas y 242,190 tripulantes las salidas son 38.382 con 2.007 432.52 toneladas y 304,064 tripulantes.

La entrada y salida de los buques en los puertos de la capital y del Riachuelo, en general da, pues, el siguiente resultado:

Entrada:—34,907 buques con 4,334,371 toneladas y 313,414 tripulantes.
Salida:—41,352 buques con 5,321.468.52 toneladas y 391,587 tripulantes.

Comparado este resultado con el del año anterior, una diferencia á favor de dicho año: en la entrada de 10,721 buques con 1.380,571 toneladas y 131 mil 192 tripulantes, y en la salida de 5,445 buques con 554,142 toneladas y 95,176 tripulantes.

El movimiento de pasajeros está representado por las siguientes cifras, incluyendo los de cabotaje. Entrados 196,531; salidos 127,759.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 27.—1 vaca, 116 kilos, Turrubet; 1 ternera, 115, Serra Morena, y 1 id., 110, Jaime Gomila (San Cristóbal).

Día 28.—1 buey, 288 kilos, huerto de Miguel Mercadal; 1 vaca, 129, Son Costa; 1 id., 150, Jaime Tit; 1 ternero, 55, id; 1 ternera, 75, Son Marcé de Baix, y 2 carneros, 20, Santa María.

Día 29.—1 buey, 248 kilos, Son Marcé de Baix; 1 id., 254, Binicusich; 1 id., 169, Biniparrach Gran; 1 vaca, 160, estancia de Marcelino Seguí; 1 ternero, 106, Binimoti; 1 id., 110, Cutainet; 1 ternera, 123, estancia de Miguel Villalonga; 1 carnero, 7, Santa María; 1 id., 12, estancia de Juan (Ferrerías), y 1 id., 15, Llimpa.

Día 30.—1 vaca, 131 kilos, Llimpa (Alayor), y 1 ternera, 105, Pedro Huguet.

Día 31.—1 buey, 237 kilos, Turret de Baix; 1 vaca, 142, estancia Biniarrogá; 1 ternera, 147, Alcoch, y 1 id., 109, estancia Biniarrogá d'es Fasé.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 29.—5.30 t.

Segun noticias oficiales se ha librado una gran batalla en los alrededores de Valparaiso, obteniendo la victoria los insurrectos, que verificaron después su entrada en la capital. Los habitantes, temerosos de que los vencedores entraran á saqueo, pidieron proteccion á los buques extranjeros.

Madrid 29.—10 n.

En la Coruña hay general escitacion estos dias. Mañana se verificará una gran manifestacion católica para pedir el poder temporal del Papa.

Los que no simpatizan con dicha idea han querido organizar una contra manifestacion, pero el Gobernador civil de la Provincia ha prohibido realizarla mañana ante el temor de ver amenazado el orden público.

Los anticatólicos celebrarán un meeting para protestar contra la manifestacion.

Madrid 29.—10.15 n.

En las provincias orientales de Rusia han ocurrido desórdenes, por pretender el pueblo emprender la exportacion de cereales.

En las maniobras militares que se emprenderán el próximo otoño en Francia, las tropas evolucionarán hasta llegar cerca de la frontera.

Madrid 29.—10.30 n.

En aguas de Balsan abordaron los buques ingleses «Jooby» y «Gambier»; éste se ha ido á pique pereciendo ahogadas veinte y siete personas.

El marqués de la Habana se encuentra restablecido de su indisposicion.

Se han dirigido reclamaciones al Sultán de Marruecos, para que no dificulte el amarre del cable submarino entre la península y Tánger.

Madrid 30.—9.30 n.

Se han firmado los Reales Decretos ascendiendo al Sr. Coello á Teniente General: á los Sres. Salcedo, Milla, Otero y Arderius á Generales de Division; y á los Sres. Soler, Rubalcabas, Fousaret y Bregua á Generales de Brigada.

Madrid 30.—10 n.

El ataque intentado por los moros en las inmediaciones de Chafarinas tiene poca gravedad, pues la guarnicion los dispersó completamente.

En la batalla de Valparaiso las tropas del presidente Balmaceda han tenido tres mil muertos y cinco mil prisioneros.

Balmaceda ha resignado el mando en el General Baquedano.

COTIZACIONES

Table with exchange rates for various locations like Barcelona, Madrid, and London. Columns include item name and price.

Empaños del Casino Mercantil Interior oo rs. vn. paga alcista

Table with exchange rates for various locations like Madrid, Paris, and London. Columns include item name and price.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Ramon Nonnato, confesor. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Amor Hermoso en Sta. Maria.

Santo de mañana

San Gil abad y 12 hermanos mártires.

Movimiento del Puerto

Entrados el 29

De Pollensa laud «Joven Juanito» patron Rafael Covas con 6 trips y efectos.

De Cienfuegos polacra goleta «Anita» capitan D. Juan Reola con 10 trips. y azúcar.

Entrados el 31

De Palma polacra goleta «Trinidad» capitan D. Gabriel Alemany con 8 trips. y carga general.

Despachados el 31

Para Ibiza laud «Mayo» patron Juan J. Vallverde con 6 trips. 28 pasag. ladrillos y ganado mular.

Para Ciudadela Pailebot «Marina» patron Francisco Serra con 4 trips. y carbon.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Villa-Carlos

El día 8 de Setiembre próximo á las diez de su mañana, se celebrará en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, la subasta para la construcción de un local...

Las proporciones se harán en papel de la clase 11.ª y en pliegos cerrados, ajustándose al modelo adjunto.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse en la Caja municipal un depósito provisional de 60 pesetas en metálico ó efectos públicos.—Villa-Carlos 19 Agosto de 1891.—El Alcalde Presidente, José V...

MODELO DE PROPOSICION

El que suscribe vecino de enterado del pliego de condiciones y plano, para la construcción de un edificio destinado al degüello de las reses de cerda, se obliga á verificar dicha obra por la cantidad de (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 9 de Setiembre.

Ha de constar de 16 mil billetes

al precio de 100 pesetas el billete, divididos en decimos á 10 pesetas distribuyéndose 803 premios importantes 1.168.000 pesetas de la manera siguiente:

Table with prize amounts and counts: 1 de 250.000, 1 de 125.000, 1 de 60.000, 1 de 30.000, 15 de 4.000, 780 de 800, 2 apróx. de 6.000 pts para los números anterior y posterior al del premio mayor 12.000, 2 id de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 3.000

803 1.168.000 Mahon 30 de Agosto de 1891—El Administrador, Diego de la Torre.

Banco de Mahon

Esta Sociedad compra desde esta fecha los cupones del próximo vencimiento de 1.º Octubre de los valores del Estado y locales.—Mahon 31 Agosto 1891.—El Vice-Gerente, Antonio Pons Olives.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra el cupon del próximo vencimiento de 1.º de Octubre, de valores del Estado y locales, á cambios ventajosos para el tenedor.—Mahon 31 Agosto 1891.—Goñalons, Carreras y C.ª

Subasta

El día 6 de Septiembre próximo á las 11 de su mañana se venderá en licitacion verbal en el despacho del Notario D. Pedro Orfila y á voluntad de sus dueños, una casa situada en esta Ciudad calle de Prieto y caules antes del Arraval n.º 127.

Dicho Notario enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la venta.

Subasta

El día 8 del próximo mes de Septiembre á las 11 de su mañana, se venderán en licitacion verbal y á voluntad de sus dueños, las fincas siguientes:

1.º Una porcion de terreno sembrado de unas diez áreas cincuenta centiáreas situada en el Caserío del Consell distrito de San Luis término de Mahon.

2.º Otra porcion de terreno sembrado de ocho áreas con casa rústica, situada en dicho Caserío del Consell.

3.º Otra porcion de terreno sembrado que mide siete áreas cincuenta y seis centiáreas situada en el caserío del Ollestrá de dicho distrito de S. Luis.

Y 4.º Otra porcion de terreno sembrado de tres áreas setenta centiáreas con casa rústica situada en el citado Caserío del Ollestrá.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de S. Jorge n.º 23 en donde estarán de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones de la subasta, debiéndose advertir que la venta de cada una de las dichas fincas se verificará por separado.

Para vender

Lo están las fincas siguientes: Una casa en la calle del Castillo de esta ciudad núm. 18.

Otra casa en Villa-Carlos, calle del Puerto núm. 21.

Otra casa en el mismo pueblo, caile de San Pedro núm. 31.

Y otra casa en dicha calle de San Pedro de Villa-Carlos núm. 35.

Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Lo están dos huertos de regadío, plantados de árboles frutales situados en Binimazoch del término de Alayor, de cabida el uno de 2 hectáreas 25 áreas, y el otro de 51 áreas 40 centiáreas terreno de cultivo y 29 áreas 10 centiáreas, terreno plantado de árboles frutales; ambos contiguos á los predios Binimazoch y Binifabini.—Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Lo está la casa sita en la calle de S. Pablo n.º 23, Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

Para vender

Por un precio módico lo está la antigua y muy acreditada CONFITERIA ORIENTAL, calle Nueva n.º 39. Para su ajuste verse con su dueño que vive en la misma.

Para vender

Lo está la casa de la calle de Santa Victoria n.º 4. Para informes calle de Cifuentes n.º 157.

SE

desea saber el paradero de doña María Orfila y Seguí para entregarle cierta cantidad que obra en mi poder proveniente de una sexta parte que le correspondió en la venta de una casa. Lo que se hace público á fin de que llegue á conocimiento de dicha señora ó de sus representantes legales. Mahon 21 Agosto 1891.—Santiago Maspocho, calle de las Moreras, 52.

En venta

Una pieza de tierra de cabida de unas diez barcillas situada en el término de Mercadal y parage conocido por «La Cuchaña».

Informarán en Mahon calle del Rosario n.º 16.

En venta

Lo está una casa situada en la calle de San Jorge núm. 28. Para su ajuste pueden dirigirse á la casa núm. 106, calle Prieto y Caules.

En venta

Lo está un huerto con árboles frutales, cepas, casita, pozo y demás, sito en Villa Carlos calle de Mahon. Para informes en dicho pueblo calle de la Iglesia n.º 44 tienda.

Pérdida

Por la calle de las Moreras hasta la de la Esplanada, se perdió el domingo un brazalete de oro para niña. La persona que lo entregue en la imprenta de este periódico, recibirá una gratificacion.

Pérdida

Se dará una gratificacion á la persona que entregue en la imprenta de este periódico una sortija de oro que se perdió el domingo por una de las calles de esta ciudad.

Pérdida

El domingo se perdió una cadena de reloj construida de cabellos y á los extremos y en medio guarnecida de oro. La persona que la entregue en esta imprenta ademas de las gracias recibirá una gratificacion.

SOCIEDAD COOPERATIVA LA MASCOTA

En virtud de un contrato estipulado entre esta Sociedad y D.ª Francisca Cardona conserge de la tienda 2.ª establecida actualmente en la calle de los Frailes, la administracion de la referida tienda corre de cuenta y riesgo de la citada Sra. Cardona. Se hace público este contrato con el objeto de que las personas que tengan facturas pendientes de cobro se sirvan presentarlas en la Contaduría de la Sociedad á fin de comprobarlas en nuestros libros.

Mahon 29 de Agosto de 1891.—El Administrador Contador, Santiago Maspocho.

Vedado

Queda prohibido el cazar en los predios Se Mulete, Son Putchet, Lluquequeube Son Bou del termino de Alayor, S. Juan y Sta. Maria que lo son del de Ferrerías.

Vedado

Queda terminantemente prohibido el cazar en el predio Binideli-nou.

Muebles

Por ausentarse su dueño se venden varios muebles, en la calle de la Infanta, número 80.

SE

vende diez Títulos de la Sociedad la Mascota, á precio ventajoso, para su ajuste, almacén Rampa de la abundancia n.º 4

BARATO

Se venden armario mostrador y enseres para una tienda de comestibles. Darán razon San Roque 7. Botillería.

Cochero

Se desea un buen cochero entendido en el oficio, y se preferiría que fuera casado. Darán razon en esta imprenta.

Leche de Burra

Se encuentra fresca y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

GALLETITAS

Propias para postres. de la moderna Fábrica LA MENORQUINA de Barcelona.

Todo cuanto se diga en elogiar la perfeccion de las modernas Galletitas que elabora esta nueva Fábrica, tanto en bondad como en baratura, sería pálido: podrán convencerse de ello las personas que gusten probarlas, pasándose por la

CONFITERIA LA PALMA

en donde se acaba de recibir un grande y variado surtido como depósito y venta al por mayor y menor.

13 Hannover 13

Fes de vida

Hojas de servicio

Listas de embarque

Libretas de alquiler

Declaraciones de contribucion.

En la imprenta de «El Bien Público»

Vertical advertisement for D. ANTONIO SOL ROSELLÓ, INGENIERO INDUSTRIAL, featuring 'TRATADO DE CUENTAS HECHAS POR PESETAS Y CENTIMOS DE PESETA' and 'FIEL CONTRASTE DE PESAS Y MEDIDAS DE LAS BALEARES'.